

「荻町の空き家対策アンケート」、7月21日(火)までに、各組役員へ！！

守る会ホームページ！！ <http://shirakawa-go.com/~ogimachi>



白川郷荻町集落の自然環境を守る会 発行 令和2年 7月号

リレーコラム再開します！！……今回は三島秀紀さんからバトンタッチ！！

リレーコラム（三島秀紀さんからの紹介）

「世界遺産を守るために」 藤坂 周磨さん

白川に帰ってきて3年目になりました。長男ということもあり、いずれは帰ってくるつもりでしたが、子どもの頃のただ村で遊ぶだけの生活とは一変し、大人になって働くようになった事で、村での様々な活動に同行させてもらえるようになりました。

消防団をはじめ、獅子舞保存会、青年会など、他にも子どもの頃には聞いた事もない団体が多くあり、そのすべてが白川村の発展、存続のための重要な団体である事を、今更ながら知りました。

実際会議などにも参加して、その度に本当にいい刺激を受けます。世界遺産を守るという事はそれほど大変だという事を身に染みて感じました。そして一村民として世界に誇れる白川村を築いていけるように積極的に行動していきたいと思えます。



様々な地域活動に参加されている藤坂さん。表向きは華やかであっても、実際に関わると大変なことも多いと思いますが、関わることによって、あらゆる団体は、村をつなぐために必要だということを理解し前向きに頑張っていらっしゃる姿に頼もしさを感じます。やはり何事も参加してみることが、村づくりへの第一歩であると思えました。 [文責：福田]

リレーコラムをつなぐ！！……リレーコラム再開に当たり、コラムをつなぐ意味を考えました。皆さんお忙しい中、思いを綴っていただくことにはたして意味があるのか。重荷になってしまっていないか。意味を見出せないから、リレーが繋がらないのだろうか、と。感じ方は人それぞれなので一概には言えませんが、改めて振り返ってみて、コラムを書いてくださった方は自分の思いと向き合うことをきっかけに、それまで以上に前向きな生き方をされていると感じるし、読んでくださった地域の方も、仲間の思いに触れて励まされたり感動したりされていると耳にすることもありました。とてもとても小さいかもしれませんが、コラムを書くこと、読むことが、地域をつないでいきたいと思うきっかけになっているのではないかと考え、改めてリレーコラムを続けていきたいという思いに至りました。不定期掲載になりますが、改めて宜しくお願い致します。 [文責：福田]

守る会活動スローガン ～ 守る・くらす・つなぐ～

- ①守る：住民憲章を基盤とした、世界遺産である合掌家屋と農山村の景観保全
- ②くらす：結の精神が根ざした共同体と、景観に調和した豊かな住民生活の向上
- ③つなぐ：故郷から学び、国内外の交流から学び、未来への継承者を育成

# 荻町交通対策委員会開催！！……新型コロナウイルス感染対策のため延期されてい

ましたみだしの委員会が、6月18日夜、荻町公民館にて開催されました。

当会議は、世界遺産登録後の観光車両増大による渋滞や安全面、景観への影響について、長年対策を講じてきた場となります。コロナ禍の影響で、現在は会議の必要性を感じないくらいの車両状況ですが、やがてお出でくださるお客様にしっかり対応しお迎えできるよう、話し合いを進めました。以下にその会議の概要の一部を掲載いたします。

## ①これまでの交通対策について

- ・コロナ禍の影響でお客様が少ない中でも、集落内に侵入する観光車両が見受けられる。
- ・大寄合でガードマン配置日の増加要望があったが、できる限りお願いしたい。
- ・GWやコロナ休業中は、ガードマンを当初の予定にない日に配置して対応した。
- ・公共交通機関（路線バス）を増やすことで、マイカーを抑制できないかと考えているが、マイカーのコントロールは本当に難しい。駐車場、バスターミナル一体となって検討を。
- ・青色看板の表示変更等、出来ることから実施。

## ②これからの交通対策について

- ・集落内観光車両の進入が自主規制で制御できない場合は、最終手段としての公安規制を念頭においていたが、勉強会を通して公安規制での難しさや現実的でない部分を痛感した。「世界遺産集落内観光車両侵入禁止」がしっかり認知されるまでは、ガードマンの配置継続は必須。それ以外にも、看板の置き方等を研究し対策を講じることが必要である。
- ・南側からの一方通行により、観光車両の多い北面からの侵入を制御する方法もある。ただし、生活へのデメリットも大きいため、住民の理解が必要となる。
- ・要望や必要があれば、再度公安規制の勉強会を行うことは可能。

## ③7月連休・お盆休みの交通対策について

- ・通常寺尾臨時駐車場からシャトルバスのピストン輸送を行うが、3密（密集・密閉・密接）を避けるための対策を講じる必要がある。また、お客様を徒歩で誘導する場合には、安全面での対応や協議が必要。
- ・ピクトグラム看板は訪日外国人客にも対応できる看板として設置を進めてきたが、コロナ禍の影響でしばらくは日本人観光客が多くなると予想される。看板の見せ方や立て方も検討を。
- ・連休・夏休みにむけ協議決定した内容は、委員の皆様と共有し周知徹底できるよう努める。
- ・看板については、長期的な視野に立って協議を進めたい。

【文責：和田】



【感染に配慮しマスクを着用した中での会議！！】

## ＝ 6月の活動報告 ＝

6月4日 第1回荻町基本構想計画会議（役場 区長、役員）  
6月5日 トヨタ白川郷自然学校理事会（会長）  
6月9日 白川郷学園6年生村民学（会長）  
6月10日 6月定例会・役員会  
6月11日 会報紙ねそ6月号配付

6月11日 世界遺産白川郷合掌造り保存財団理事会（副会長）  
6月12日 世界遺産白川郷合掌造り保存財団評議員会（会長）  
6月18日 荻町交通対策委員会（会長）  
6月19日 旧寺口家草刈り作業（合掌環境部長、有志）

※8月の定例会は7日（金）を予定しています。

## ☆6月の協議事項（現状変更申請に関わって）☆

\*\*\*\*\* 屋根トタン張替え及び方向の変更、車庫新設  
\*\*\*\*\* トタン屋根塗装  
\*\*\*\*\* シャッターを木製建具に変更

\*\*\*\*\* 自宅庭のアスファルト舗装  
\*\*\*\*\* ルームエアコン取り付け  
飛騨農林事務所・・・農業用水路改修工事